



Se reunió con la ministra Carolina Tohá y subsecretarios

## General Marcelo Araya: “La institución sigue avanzando, no se paraliza”

FABIÁN LLANCA

**El nuevo general director de Carabineros tiene diplomados en seguridad integral.**

**A**lrededor de las seis de la tarde de este viernes, el general Marcelo Araya Zapata -en el día de su cumpleaños número 55- se apersonó en La Moneda cuando ya había sido confirmado como el sucesor de Ricardo Yáñez -también de cumpleaños- en la dirección de Carabineros. Tras reunirse con el Presidente Boric, el jefe uniformado se encontró con la ministra del Interior, Carolina Tohá, y los subsecretarios Manuel Monsalve y Eduardo Vergara, con quienes comparecieron ante la prensa.

“La institución sigue avanzando, no se paraliza, es una institución madura y esto traspasos dan cuenta del estado en que se encuentra. Vamos a seguir realizando nuestros servicios, es una señal de continuidad”, declaró el general.

### Caso Valdivia

Marcelo Araya, quien también es abogado, no es un extraño a nivel mediático. Debido a su capacidad para comunicarse, por ejemplo, fue el miembro del alto mando institucional que salió a dar explicaciones luego de una reunión entre el exfutbolista Jorge Valdivia con tres generales, debido a un cuestionado procedimiento policial.

Nacido en Viña del Mar, Araya estuvo vinculado a la institución desde su nacimiento, porque su padre era uniformado y alcanzó el grado de coronel. Ingresó a la escuela matriz en 1987 y al año siguiente egresó como subteniente, grado con el que llegó a su primera distinción, la comisaría de



ELISA VERDEJO

El nuevo general director de Carabineros también cumplió años este viernes.

Providencia.

Luego, se enfocó en diversas funciones en la escuela de formación, hasta que siendo mayor se fue como comisario a Iquique. Cinco años estuvo en la jefatura operacional del control de drogas de la zona norte y luego de un breve paso por El Loa, asumió la Dirección de Asuntos Internos.

Su destinación más distante fue la agregaduría en la embajada chilena en Perú y entre 2019 y 2024 ocupó los cargos más altos institucionales.

### Diplomas

Tiene diplomados en seguridad integral, en el nuevo proceso laboral y de familia, en argumentación y litigación jurídica, control de gestión y riesgos de desastres, y en dirección y gestión pública.

“Es muy sencillo, muy respetado, muy inteligente”, dice Mario Desbordes, exministro de Defensa, respecto del nuevo jefe uniformado. “Lo conozco desde la Escuela, somos compañeros de curso. Nuestro escuadrón, así se llaman las promociones, es el Diamante, años 87 y 88. Se llama así porque la escuela cumplió ochenta años desde su fundación. Yáñez es del escuadrón Montaña. Araya fue uno de los mejores alumnos de la promoción”.

### ¿Por su preparación tarde o temprano tenía que llegar al cargo?

“Esa es una decisión más política que técnica. Y también de lo que le toca vivir durante toda una carrera. Muchas veces, oficiales muy preparados se van antes porque les tocó algún problema como jefes. En este caso se dieron las condiciones positivas para quien es un oficial brillante.